

economía negocios

Si queremos una transición justa habrá que ir pensando en planes de viabilidad y reestructuración para un sector industrial, vinculado con el de los combustibles fósiles, que esgrime el producto de plástico como de gran funcionalidad y costes bajos. Esperemos que no nos «pille el toro» como en las cuencas mineras

La denominada economía circular y la estrategia de economía circular trata básicamente de que el valor de los productos y los recursos se mantenga el máximo tiempo evitando simultáneamente que se generen residuos. Para ello se fomentan la reutilización y el reciclado en contexto de sostenibilidad y no toxicidad frente a los productos de un único uso.

El caso del plástico, sobre todo con los envases de un solo uso con sus crecientes residuos, también los denominados microplásticos, repercusiones de degradación de playas y ecosistemas, amenaza medioambiental ya no para el conjunto de mares y océanos sino también para la salud humana lo sitúan en uno de los epicentros de atención económica, financiera, medioambiental y sanitaria.

Así pues, no es de extrañar que la Unión Europea esté liderando grandes iniciativas legislativas y financieras para fomentar la disminución del plástico, prohibirlo en su caso e incentivar otros productos alternativos. Dentro de las iniciativas financieras de apoyo a la innovación y transición hacia un modelo más sostenible y saludable son de referencia los Fondos Estructurales y de Inversión Europeos, el Fondo Europeo para Inversiones Estratégicas y el programa Life.

A nivel legislativo es destacable la Directiva (UE) 2019/904 del Parlamento Europeo y del Consejo de 5 de junio de 2019, relativa a la reducción del impacto de determinados productos de plástico en el medio ambiente. Esta Directiva que deben transponer y adaptar los diversos estados miembros se inscribe en la Comunicación de la Comisión de 2 de diciembre de 2015 que lleva por título 'Cerrar el círculo: un plan de acción de la UE para la economía circular'. En esta Directiva se insiste razonadamente en el grave problema que representan los productos de plástico de un solo uso y también las artes de pesca que contienen plástico, atentando de manera creciente a la salud humana, los ecosistemas y la biodiversidad, también se perjudica con los residuos el transporte marítimo, el turismo, la pesca y otras actividades.

El que contamina, paga

Aunque la Directiva, y supuestamente sus futuras transposiciones, está llena de muy buenas ideas, muchas veces con acusada falta de concreción, conviene



Los envases de un solo uso amenazan al medio ambiente y la salud humana. OSKAR BURGOS/EFE

El análisis del experto

por Luis Ferruz

Economía circular, plásticos y nueva directiva

estar vigilantes no vaya a ser que ocurra en parte como con el mercado de emisión de derechos de dióxido de carbono. En este mismo sentido habría que revisar el principio de que 'el que contamina, paga', porque quizás la salud del planeta y las amenazas a la salud humana están ya al límite.

Previsiblemente el futuro inmediato tendrá que venir de la mano de empresas innovadoras

y/o reestructuradas con nuevos materiales en contexto de economía circular. Respecto a la concienciación de los consumidores no cabe duda de que se está avanzando bastante, pero quizás el mayor énfasis para acelerar la transición sea lo que la Directiva llama la «responsabilidad ampliada del productor». Por supuesto si queremos una transición justa e irreversible habrá que ir pensando en planes de via-

bilidad y reestructuración para un sector industrial, vinculado con el de los combustibles fósiles, que esgrime el producto de plástico como de gran funcionalidad y costes bajos. Esperemos que no nos «pille el toro» como en el caso de las cuencas mineras ya que se puede crear mucho empleo pero también destruir parte de tejido industrial.

Luis Ferruz es catedrático de Finanzas de la Universidad de Zaragoza

AERONÁUTICA

Airbus logra más pedidos que Boeing en el salón de París

La lucha entre los dos fabricantes aeronáuticos más importantes durante el Salón Aeronáutico de París se ha saldado con una amplia victoria de Airbus sobre Boeing, imponiéndose el europeo con acuerdos para 383 aviones (42.885 millones de euros) frente a los 267 (34.546 millones) de su rival, a pesar del macropedido comprometido por IAG para 200 del modelo 737 Max, aún sin fecha para su vuelta al servicio.

TURISMO

La estancia media en hoteles baja a tres noches

Las pernoctaciones en hoteles españoles se incrementaron un 1,4% en los cinco primeros meses del año respecto al mismo periodo de 2018, según el Instituto Nacional de Estadística (INE). Pero la estancia media bajó en el quinto mes del año un 4,6% respecto al mismo mes de 2018, situándose en tres pernoctaciones por viajero. Se registraron más de 32 millones de pernoctaciones, un 0,4% más.

INMOBILIARIO

El alquiler de trasteros se dispara en España

España es el tercer país europeo con más centros de alquiler de trasteros, principalmente en las grandes capitales, solo por detrás de Reino Unido y Francia, y acumula más de 470 espacios en 150 ciudades, un incremento que se ha potenciado por el encarecimiento de la vivienda, según la Asociación Española de Self Storage (AEES).

ENERGÍA

El 70% de los hogares usan bombillas de bajo consumo

Nueve de cada diez bombillas, focos o lámparas que usan los ciudadanos en sus hogares son de bajo consumo, lo que supone un aumento de más de 40 puntos porcentuales en relación al uso que se les daba hace diez años, según Simple Lógica. Estas llegan a casi el 70% del total de hogares.